



# Communiqué

Date: le 10 février 1990

Pour publication: immédiate

**LE PREMIER MINISTRE BRIAN MULRONEY  
SE RÉJOUIT DE L'ANNONCE DE LA LIBÉRATION  
DE NELSON MANDELA**

Le Premier ministre Brian Mulroney a exprimé aujourd'hui sa grande satisfaction à l'annonce de la libération sans condition, demain, de Nelson Mandela.

"Il s'agit d'un moment de grande joie pour le peuple sud-africain, pour les Canadiens et pour tous ceux qui de par le monde oeuvrent depuis si longtemps et avec tant d'ardeur à la libération de M. Mandela. Nous nous réjouissons à la pensée que celui-ci retrouvera bientôt sa famille et son peuple, qui pendant tant d'années sont restés fidèles à sa personne et à ses idéaux".

Le Premier ministre a signalé que le Canada a continuellement demandé la libération inconditionnelle de M. Mandela, et qu'il a, de concert avec d'autres pays, exercé des pressions en ce sens. Il a loué le Président de Klerk d'avoir rendu ce dénouement possible, précisant toutefois que le processus qui a mené à la libération de M. Mandela ne pouvait être dissocié de celui qui permettra à l'Afrique du Sud de s'affranchir de l'apartheid. Le fait que la légalisation du Congrès national africain et la levée d'un certain nombre d'autres obstacles à un règlement négocié aient précédé la libération de M. Mandela constitue un hommage à ce dernier, a-t-il ajouté. Il a dit espérer que les dernières difficultés seraient supprimées rapidement, notamment que l'état d'urgence serait levé, de manière que les négociations puissent commencer, car elles représentent la seule voie vers la justice et la paix pour tous les Sud-Africains.